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2À venir
La Parolière
CONTE’Act-8 : Les kilos du moineau

La Parolière est ravie de vous convier à un rendez-vous incontournable le vendredi 17 
novembre 2023 à 19 h, dans le cadre des « Vendredis de l’auditorium ».

Ne ratez pas cette opportunité de rencontrer Myriam Pellicane de la Compagnie Izidoria ! 
La tradition orale, l’un des moyens de connaissance les plus enchanteurs, trouve sa quin-
tessence dans les contes. C’est l’art de partager le rêve collectivement. La Pellicane vous 
transportera à travers des récits étiologiques, fantastiques, des fragments de mythes, le 
tout traversé par une myriade de courants sauvages, ancrés dans le présent.

Sous l’apparence de l’extravagance, réside une réalité profonde, le terrain de jeu ultime, 
une expérience saisissante de l’instant.

Cet événement est ouvert à tous à partir de 11 ans.

Tarif : 5€ pour les adultes – Gratuit pour les moins de 18 ans.
Les billets seront disponibles sur place, mais vous pouvez également réserver en en-
voyant un e-mail à igier.patricia@orange.fr ou en appelant au 06 37 55 57 45.

Un peu d’histoire d’après C.Ravier dans l’ouvrage Guerre et Paix en Champagne - Ardenne et ailleurs (1914-2014) . Quels patri-
moines ? Ed CANOPE 2015. S’il vous intéresse, cet ouvrage est disponible à la Médiathèque.  

En juin 1923, le sous-préfet de Reims parlait de faire de la Marne une « Terre d’accueil, de réconciliation et de paix ». N’est-ce pas 
ce dont rêvaient les Poilus de 1919, eux qui prévoyaient des millions de visiteurs sur les champs de bataille de la Marne ? Ces 
hommes marqués pour toujours étaient convaincus d’avoir vécu l’incommunicable. Ils avaient trop souffert pour que d’autres 
vivent la même épreuve, mais ils ne voulaient pas non plus oublier leurs frères d’armes disparus. Les monuments aux morts 
construits au début des années 1920 allaient dans leur sens…

Destiné à rendre hommage, à honorer les morts de la commune, un monument doit 
aussi inspirer le respect, être un lieu de recueillement, et inspirer la réflexion chez les 
générations futures. Si bien que choisir son lieu est délicat. Lors de la séance du 7 
mars 1920, la décision d’ériger un monument commémoratif à Saint-Brice-Courcelles 
est acceptée avec « enthousiasme » mais on « décide que le dit monument sera élevé 
sur emplacement non défini à l’épo ue ». Ce n’est que deux ans et demi plus tard 
(20 octobre 1922), lors d’une délibération concernant le montant du devis, que l’on 
désigne l’emplacement : « le monument sera élevé sur la place dite de la gare à Saint-
Brice ». Ainsi un lieu accessible et passant a été préféré à un endroit calme propice au 
recueillement. Mais cela dénote la volonté des constructeurs d’exposer le monument 
au plus grand nombre.

Nous vous donnons rendez-vous à 16h sur la place de la mairie pour la cérémonie 
de commémoration du 11 novembre. Le cortège se rendra au Monument aux Morts 
pour un moment solennel et le dépôt de gerbes. A l’issue de la cérémonie, le verre 
de l’amitié sera partagé à la Salle des Fêtes. 

11 novembre
histoire du monument aux morts
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Téléthon
Rendez-vous les 24, 25 et 26 novembre

À venir

Atelier chorégraphique
nouveau spectacle

Samedi 4 Novembre
20h00

Voyagez dans le temps 
avec le spectacle de 

Dimanche 5 Novembre
15h00

Salle des fêtes de Saint Brice Courcelles

Entrée 8 €
Réservation au centre social ou sur place
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avec avec le spectacle de le spectacle de le spectacle de le spectacle de le spectacle de le spectacle de le spectacle de le spectacle de le spectacle de le spectacle de le spectacle de le spectacle de le spectacle de le spectacle de le spectacle de le spectacle de le spectacle de le spectacle de le spectacle de le spectacle de le spectacle de le spectacle de 

L’Atelier Chorégraphique est de retour et vous convie chaleureusement à son 
tout nouveau spectacle qui se tiendra :

• Le samedi 4 novembre à 20h.
• Le dimanche 5 novembre à 15h.

L’événement se déroulera dans la salle des fêtes de Saint Brice Courcelles.
Nous vous invitons à nous rejoindre pour partager avec nous, chants et danses, et 
serions ravis de vous voir nombreux à nos côtés.
Les billets sont disponibles au tarif de 8€ en prévente au centre social ou directe-
ment sur place.
Ne manquez pas ce rendez-vous artistique exceptionnel !

Le Comité Téléthon Pleins Feux vous donne rendez-vous les 24, 25 et 26 
novembre 2023 pour un week-end spécial Téléthon.

Vendredi 24 novembre : Super LOTO
Venez tenter votre chance au super loto du Téléthon, animé par Gilles, 
l’équipe Pleins feux et SBCTech. Venez découvrir notre super vitrine avec 
des lots exceptionnels !
Ouverture des portes à 19h.
Petite restauration sur place.
Réservation gratuite.

Samedi 25 novembre : Dîner dansant
Assistez à une superbe soirée avec un dîner spectacle accompagné par Her-
vé Michel, le sosie vocal et physique de Michel Sardou, suivi d’une soirée 
dansante animée par Music and Light.
Ouverture des portes à 19h.
Tarifs : Enfant 20 €, Adulte 35 €.

Dimanche 26 novembre : Gala de danse
L’association Résonance vous invite à un gala de danse exceptionnel, sur le 
thème des séries télévisées. Au programme, des tableaux inspirés de vos 
séries préférées, pour une immersion totale dans l’univers de la fi ction.
Ouverture des portes à 15h.
Tarif unique : 10 €.

Réservations en salle des fêtes de Saint-Brice-Courcelles, permanences les samedis de 9h à 12h, du 7 octobre au 18 
novembre 2023.

Retrouvez toutes les informations à propos du Week-end du Téléthon sur le programme distribué avec votre journal.

Tous ensemble pour aider la recherche !

24 - 25 - 26 novembre 2023

Week-end du Téléthon
DE Saint-Brice-Courcelles

SUPER LOTO

ORGANISER PAR

GALA DE DANSE

DÎNER DANSANT
Avec Hervé Michel

PAR Résonance

PAR L’équipe de pleins feux



4À venir

Votre prochain marché
samedi 18 novembre dès 14h30

Envie de produits locaux, artisanaux « origine France » ? Nous avons ce 
qu’il vous faut ! 

Exceptionnellement pour ce mois de novembre, le 2e samedi tombant un 11 
novembre, le marché aura lieu le 18 novembre dès 14h30 place Roze ! 

Ne le manquez pas ! De bons produits vous attendent, les artisans locaux se 
feront un plaisir de vous les présenter ! 
Un proverbe dit que bien manger c’est aussi manger de saison ! On pense 
saison surtout pour les fruits et légumes, mais savez-vous que les fromages 
ont aussi leurs saisons ? En novembre, les fromages de saison sont : l’abon-
dance, la camembert, le gruyère, le bleu d’auvergne et la tomme de Savoie.  
Si vous venez au marché, n’hésitez pas à vous rendre au stand du fromager 
« Les Affinés » ! Il propose de succulents fromages de montagne issus de 
petits artisans ou coopératives !  Demandez-lui conseil, vous y trouverez 
votre bonheur à coup sûr ! 

Si vous aimez les mélanges sucrés-salés, pour l’apéritif n’hésitez pas à 
accompagner vos dés de fromages avec un dé de fruit sur un petit pic 
ou en toast chaud ! Le camembert se marie à merveille avec la pomme, 
l’abondance et la tomme de Savoie avec le kiwi et le bleu avec de la poire ! 
Cela tombe bien, en novembre ces fruits sont de saison et le stand « aux 4 
saisons » sera sur le marché ! 
Vous y retrouverez également des volailles fraîches pour vos plats mijotés, 
des œufs frais, des terrines, du pâté croûte et du Champagne ! 
A bientôt sur le marché ! 



5Médiathèque
Bébés lecteurs, reprises des séances mardi 7 novembre 

Retrouvez-nous pour un temps de comptines et de lecture avec les tout-petits 
(jusqu’à 3 ans). 
Inscription pour une ou plusieurs séances, à la médiathèque, au 03-26-87-45-26 ou 
bibliotheque@st-brice-courcelles. 
Deux créneaux sont proposés : 9h15-9h45 ou 10h45-11h15. Les séances sont          
gratuites et ouvertes à tous.

1h de conversation uniquement en anglais, en toute convivialité autour d’une 
tasse de thé. 
Entrée libre et gratuite, ouvert à tous les niveaux. 
Pour celles et ceux qui ont peur de se lancer, rassurez-vous. L’ambiance est 
conviviale et bienveillante et ne prennent la parole que ceux qui le souhaitent.

Café langue vendredi 10 novembre à 17h30

Les « Jeudis de la parolière» le 16 novembre

Le rendez-vous mensuel qui fait la part belle au conte, proposé par l’association 
La Parolière. Les conteurs amateurs de l’association vous invitent à découvrir 
leur passion et qui sait ? peut-être à vous la transmettre. Tous les 3èmes jeudis 
du mois de 17h à 19h à la médiathèque. Entrée libre et gratuite, ouvert à tous 
mais plutôt à destination des ados et adultes. 

Rencontre avec l’autrice
Doan Bui jeudi 23 novembre

Grand reporter à l’Obs, Prix Albert Londres en 2013, Doan Bui est également 
autrice de romans et scénariste de bandes dessinées documentaires (et 
pleines d’humour !). 

Dans le cadre du festival littéraire « Au fil des ailes » de l’association Interbibly, 
nous aurons le grand plaisir de la recevoir jeudi 23 novembre à 19h pour évo-
quer avec elle son parcours et plus généralement ses inspirations. Dans une 
ambiance intimiste entre France et Vietnam (pays d’origine de ses parents 
qu’elle évoque dans son livre « Le silence de mon père »), venez passer un 
moment convivial et original à la médiathèque.

Si vous souhaitez découvrir ses livres en amont, ils sont empruntables, mais 
vous pouvez aussi venir pour le simple plaisir de la découverte. Des livres 
seront en vente sur place. 

Et pour récompenser les participants, des livres de Doan Bui seront à gagner 
sur tirage au sort le soir de la rencontre. Gratuit, ouvert à tous en entrée libre.
De nombreuses rencontres seront proposées dans les bibliothèques de la ré-
gion, tout le programme sur : http://interbibly.fr/
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Secteur Périscolaire

Focus sur les ateliers de découverte ! 

Ce sont des ateliers mis en place sur le trimestre où les enfants s’inscrivent afin d’y 
découvrir des techniques ou des connaissances autour des arts plastiques, des sciences, 
du sport et bien d’autres encore.

Au début de chaque trimestre, les responsables 
du périscolaire viennent voir les enfants inscrits 
sur le temps du soir par petit groupe de 3 à 4 
enfants afin de leur expliquer les différents 
ateliers. Puis les enfants choisissent un atelier 
par soir en les classant par ordre de préférence ! 

Une fois que tous les enfants sont inscrits, les responsables du périscolaire répartissent les enfants dans les ateliers en fonctions 
des préférences et des places disponibles sur les ateliers. Suite à cela les ateliers se déroulent sur le trimestre de 17h à 18h.

Pour de plus informations, n’hésitez pas à prendre contact avec Yoann ou Alexandre au Centre Social.

Secteur Enfance

Vacances d’Automne
Lors de ces vacances, vos enfants ont pu voyager dans un monde magique et fantastique. Pour la première semaine, les sorties à 
la piscine à balle et à Jimbaloo ont enchanté nos petits monstres. Tous comme les sorties à Sensas et au Trampoline-Park ont 
ensorcelé nos plus grands !!! La deuxième semaine fut pleine de frissons entre les activités de création en tout genre et les sports 
horrifiants. La sortie à Nigloland nous a permis de terminer ces vacances sur une note drôlement monstrueuse !!! 

C’est quoi les ateliers de découverte ???

Comment s’y inscrire ??
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Mercredi Educatif
Les différents cycles ont pu démarrer les activités en lien avec les souhaits des enseignants. Voici un aperçu du programme du 
premier trimestre. N’hésitez pas à venir le consulter pour avoir plus d’informations.

Secteur Jeunesse

Le mois d’octobre

Après une bonne rentrée où les jeunes ont pu petit à petit nous rejoindre, le secteur « jeunes » commence à retrouver un bon 
rythme de croisière.

Rappel : n’oubliez pas d’inscrire vos ados à l’accueil jeunes pour qu’ils puissent participer aux activités du secteur jeunes (dossier et 
adhésion à faire au secrétariat du Centre Social).

Le mois d’octobre a été riche en activités avec, pour les rendez-vous du jeudi, une rencontre intergénérationnelle où les jeunes ont 
pu accueillir des séniors du Centre Social à l’occasion de la semaine bleue, des cartes de présentation ont également été créées 
par les jeunes et la semaine du goût fut une découverte plutôt piquante ! 

Les rendez-vous du samedi quant à eux ont été autour du sport et de l’e-sport, grâce à SBCTech et leur tournoi MarioKart et le suivi 
d’un quart de final de la coupe du monde de rugby. 

Le conseil des ados a rouvert ses portes le 
4 octobre, animé par Corentin, pour une 
année d’activités, de projets, et peut-être 
de voyage…

Les jeunes du club ados et leur animateur 
Loïc vous accueilleront toujours avec 
plaisir de nouveaux arrivants pour jouer,
discuter et réaliser des projets tous les 
vendredis de 17h à 19h.
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Le prochain rendez-vous samedi du mois de 
novembre est le forum étudiant où nos 
animateurs pourront accompagner les jeunes 
présents à entreprendre leurs avenirs. 

L’association SBCTech est ouverte tous les 
samedis de 14h à 18h.

Au programme des rendez-vous du jeudi, qui 
sera orienté autour du jeu(di), tournois de 
fléchette, découverte de jeu de société, blind 
test et loup-garou ! 

Secteur Famille

Nouveauté : Les ateliers des parents.
Les ateliers “Comment faut-il que je te parle pour que tu comprennes ?” proposent aux parents d’enfants de moins de 6 ans des 
clés de communication pratiques, accessibles et concrètes. 

Rencontre 1 : Prendre conscience de 
mes atouts en tant que parent.
Mercredi 15 novembre 2023 de 9h30
à 11h30.
Rencontre 2 : Apprivoiser les 
émotions.
Mercredi 13 décembre 2023 de 9h30 
à 11h30.

Rencontre 3 : Poser des repères.
Mercredi 24 janvier 2024 de 9h30 à 
11h30.
Rencontre 4 : Trouver des 
alternatives à la punition.
Mercredi 21 février 2024 de 9h30 à 
11h30.

Les ateliers seront animés par Orane, référente famille formée à l’atelier des parents et par Dolorès, animatrice du Relais Petite 
Enfance.

Lors de ces temps, vous aurez la possibilité de faire garder vos enfants au sein du Centre Social par un professionnel.

Les 4 ateliers sont gratuits et ouverts à tous. Inscriptions au secrétariat du Centre Social.

9 place Jacques Brel, 51370 Saint Brice Courcelles

03.26.09.25.81
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Relais Petite Enfance

Au relais petite enfance, on partage des moments d’ateliers abordant différentes notions et permettant à l’enfant d’expérimenter
via diverses activités. Les assistantes maternelles fréquentant les ateliers repartent après chaque séance avec une fiche résumant
la thématique du jour et/ou détaillant la mise en place de l’activité proposée aux enfants.

Voici quelques exemplaires de ces fiches, qui pourront servir aux professionnelles comme aux familles ! N’hésitez pas à vous 
rapprocher du RPE si vous souhaitez obtenir d’autres modèles. Pour rappel, les ateliers ont lieu le lundi et jeudi matin. Ils sont 
ouverts à toutes les assistantes maternelles et professionnelles de la garde à domicile de St-Brice-Courcelles. N’hésitez pas à 
vous rapprocher de l’animatrice par mail ou par téléphone : rpe@fptcsec.fr / 07.45.00.35.80
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Comme il est de tradition chaque année, les élèves de CM2 ont reçu chacun un joli dictionnaire. C’est accompagnée par Mon-
sieur Rosselle, Elu à l’éducation et au Bien Grandir, que Madame Le Maire est allée rencontrer les 3 classes de CM2 afin de leur 

remettre l’édition 2023 du dictionnaire Hachette  illustré.

A peine le dictionnaire en main, les élèves heureux et curieux, ont commencé d’emblée les recherches et étaient stupéfaits de voir 
que « Saint Brice » se trouvait dedans ! 

Moment de joie et de complicité partagé, à la demande des élèves, Madame Quentin dû se munir de son stylo et passer à chaque 
table pour dédicacer les dictionnaires et prendre une photo souvenir !

Ils auront toute l’année pour pouvoir découvrir l’ouvrage et apprendre à s’en servir, un joli souvenir qu’ils emporteront avec eux au 
collège l’année prochaine ! 

Samedi 30 septembre
les bacheliers récompensés

Distribution des dictionnaires
des recherches en perspective

Cette année , 27 élèves de la commune ont été accueillis à la Salle des Fêtes par Madame Quentin et l’équipe municipale lors 
de la cérémonie des bacheliers 2023.  Le discours de félicitations lu par Madame Quentin fût le premier volet de cette cérémo-

nie. Un discours faisant référence au travail accompli, aux personnes ressources, parents et professeurs qui ont « patiemment et 
méticuleusement posé les fondations »  de cette réussite mais également à l’avenir et à sa prise en main par les jeunes diplômés 
: « Une nouvelle aventure vous attend et vous en êtes l’organisateur ».  Un discours qui rappelle aussi les moyens qui leur ont été 
donnés par l’Education Nationale « clé de leur émancipation et de leur liberté » afin de construire leur avenir avec exigence et 
ouverture.  A la suite du discours, ils sont venus un à un présenter leur parcours post-bac. Des projets, il y en a presque autant que 
de diplômés ! Certains veulent poursuivre dans la finance, le management, la communication. Pour d’autres ce sera l’ art & design 
ou bien encore l’enseignement. Charlotte, la benjamine de la promotion 2023, reçue au Baccalauréat avec une mention très bien, 
a commencé des études de médecine. La majorité des bacheliers poursuivent donc des études supérieures mais deux d’entre 
eux ont préféré se laisser un peu de temps soit pour redéfinir leur projet professionnel ou bien pour entrer directement dans la vie 
active.  Accompagnés de leurs proches, ils se sont vu remettre une précieuse enveloppe les récompensant pour leur réussite au 
baccalauréat de juin dernier.  Après l’effort, le réconfort ! La cérémonie s’est terminée dans la joie et la bonne humeur autour du 
verre de l’amitié et sous les applaudissements. 



11Gestion des déchets 

Au 1er janvier 2024, le tri des biodéchets à la source sera généralisé en France pour tous les producteurs de déchets, qu’ils soient 
des ménages ou des professionnels. Les biodéchets comprennent les déchets biodégradables issus du jardin, du parc et de la 

cuisine. Cette initiative vise à encourager le tri au plus près du lieu de production des biodéchets.

Différentes solutions sont proposées sur le territoire du Grand Reims pour faciliter ce tri :

• Le compostage en plein air pour ceux qui ont un jardin.
• Le compostage en composteur individuel, avec la possibilité d’obtenir un compos-

teur gratuitement après une formation en ligne.
• Le compostage en composteur partagé dans des espaces communs.
• L’accès à des points d’apport volontaires de collecte des déchets alimentaires dans 

les zones urbaines.
• Ces solutions sont complémentaires, et pour les déchets verts qui ne peuvent pas être valorisés à domicile, ils peuvent être 

apportés en déchetterie.

Les professionnels sont tenus de trier leurs biodéchets et de les traiter de manière adéquate.

Le tri des biodéchets présente des avantages environnementaux en permettant la valorisation via le com-
postage ou la méthanisation, réduisant ainsi l’utilisation d’engrais chimiques. Près de 30% des ordures 
ménagères sont des biodéchets, et leur tri permettra de mieux les valoriser, réduisant ainsi les déchets 
incinérés.

Pour plus d’informations, vous pouvez contacter les services de la Direction des Déchets du Grand Reims 
via le site internet ou par téléphone.

NOUVEAU ! le Grand Reims vous propose une formation en ligne sur le compostage pour acquérir un composteur gratuit 

Vous avez toujours voulu en savoir plus sur la pratique du compostage, mais vous n’aviez pas le temps de venir participer à un 
atelier ?
Cette formation en ligne est faite pour vous !

Vous y apprendrez notamment :
- Les avantages du compostage domestique
- Les clés de la réussite du compostage
- Comment éviter les problèmes et surtout leurs solutions ainsi que des astuces 

Cette formation dure 45 minutes à 1heure et vous la suivrez à votre rythme : vous pouvez arrêter puis 
reprendre, selon vos disponibilités.

A l’issue de cette formation, un quizz en ligne testera vos connaissances. En cas de réussite, 
un certifi cat vous sera remis et vous pourrez obtenir un composteur gratuit (dans la limite d’un 
composteur offert par foyer), à retirer auprès du Grand Reims. 

Intéressé.e ? c’est très simple, rendez-vous sur : 
https://www.grandreims.fr/formation-en-ligne-compostage

Formation en ligne sur le compostage

Grand Reims met à disposition des moyens de 
trier les biodéchets
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Ecole Maternelle Kergomard 
Nouveaux équipements dans la cour 
Qui dit rentrée, dit nouveaux équipements ! Pour le plus grand bonheur des enfants, deux panneaux de basket ont été installés 
dans la cour de récréation de l’école maternelle Pauline Kergomard. Les enfants les ont déjà adopté ! 
Un petit abris en bois servant à ranger les tricycles a également été installé par nos équipes techniques. 

Les travaux commencés en juin dernier sont presque finis. Le nouveau parking compte 16 places dont 1 accessible aux per-
sonnes à mobilité réduite. Une zone de retournement a également été prévue au fond du parking afin de permettre au camion 
transportant les ordures ménagères de faire demi-tour. Le site est en cours de végétalisation.  

Parking des Fédérés 
Les travaux sont presque terminés 

Parcelles du Chemin des Tourbières 
Les travaux vont bon train !  
Depuis octobre 2022 deux parcelles situées Chemin des Tourbières sont en cours de réaménagement, le but étant à terme 
de planter des arbres fruitiers et d’accueillir des moutons sur le site. Après la démolition de cabanes et l’engazonnage l’année 
dernière, l’herbe a bien poussé ! En Septembre 2023, l’eau a été amenée sur le site via un forage et l’enclos pour les animaux est 
sorti de terre ! Un joli projet en devenir.  

Parcelle N°2- octobre 2022 Parcelle N°2- forage sept 2023 Parcelle N°2- enclos sept 2023

Parking des Fédérés - juin 2023 Parking des Fédérés - sept 2023
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Des jouets prennent la poussière au fond de votre grenier ? S’entassent dans un placard ? S’ennuient sur une étagère ? Ne les 
abandonnez pas : ils méritent une seconde vie ! La médiathèque, le Centre Social et l’Atelier Ludoscopique vous invitent à venir 

les échanger au Troc-jeux, du 18 novembre au 2 décembre 2023. 

Le principe : le troc-jeux est un échange solidaire entre particuliers. 

1) du 18 novembre au 2 décembre midi, venez déposer vos jeux inutilisés à la médiathèque, et recevez en échange un certain 
nombre de tickets 
2) samedi 2 décembre, de 14 à 17h au Centre Social, venez 
échanger vos tickets contre d’autres jeux, à choisir parmi 
tous ceux qui auront été déposés par les participants. 

Les jeux pouvant être échangés : jeux de société, d’imita-
tion, de construction, de mise en scène, de plein air (sauf 
ballon, raquettes et autres accessoires sportifs), d’éveil, 
jeux vidéo, déguisements, livres jeunesse. Ils doivent être 
en bon état, complets, et fournis avec piles si nécessaires 
à leur fonctionnement (les jeux-cadeaux type fast-food, etc. 
ne sont pas acceptés). 

Le dépôt d’un jeu équivaut à un don : il ne peut pas être repris. Les jeux qui n’auront pas trouvé preneur à l’issu du troc-jeux seront 
donnés à l’association Pères Noël Verts du Secours Populaire. 

Rendez-vous le 2 décembre après-midi au Centre Social, dans une ambiance conviviale et bon enfant.

Troc-jeux
Ne jetez plus, n’achetez pas, échangez !!

Le saviez-vous ?

La commune de Saint Brice Courcelles propose aux Bricocorcelliens et Bricocorcelliennes un dispositif de mutuelle santé spéciale-
ment négociée par la commune pour vous faire économiser de l’argent sur votre complémentaire santé.
Suite à la Réunion publique du 6 septembre, des permanences se tiendront les jeudis (uniquement sur rendez-vous).
Dorénavant, les permanences se tiendront au Centre Social ( 9 Place Jacques Brel)
Les prochaines permanences auront lieu de 9h à 12h puis de 14h à 17h les :

• 19 octobre
• 26 octobre
• 16 novembre
• 30 novembre
• 21 décembre

Prenez rendez-vous au 0 809 546 000 ou sur le site https://
www.just.fr/nos-agences

Se rendre à une permanence n’engage à rien, elle permet de 
pouvoir faire le bilan sur votre couverture santé actuelle, d’ob-
tenir un devis afin de comparer les prix et de découvrir les 
différents services proposés par la Mutuelle JUST avec une 
conseillère. Si les conditions vous conviennent vous pourrez 
souscrire un contrat de mutuelle directement sur place.

Mutuelle MUST
Prochaines permanences au Centre Social
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Opération
«Nettoyons La Nature»

Jardins

Jardins Familiaux
La Fête des Jardins

Le 23 septembre, avec l’arrivée de l’automne, est également venue l’occasion de l’opération annuelle «Nettoyons La Nature». 
Près de 20 personnes, membres de l’association ou non, se sont mobilisées pour collecter des déchets dans les jardins et 

leurs environs, jusqu’à la zone d’activités de la Malle, ramassant ainsi près de 30 m³ de détritus divers.

Les deux bennes mises à disposition par la commune étaient remplies à ras-bord, témoignant de l’ampleur de cette initiative. 
Nous tenons à exprimer notre gratitude envers la commune et à saluer chaleureusement tous les participants pour leur engage-
ment en faveur du maintien d’un environnement sain et agréable.

Le 16 septembre, sous le chaud soleil estival, de nombreux passionnés du jardinage se sont réunis pour la fête des jardins, un 
événement organisé par notre association. Cette journée fut l’occasion parfaite pour partager nos expériences, discuter des 

succès et des défis de notre année de culture, et surtout, pour approfondir nos liens et connaissances mutuelles.

Nous souhaitons adresser un sincère et chaleureux merci à toutes et à tous pour votre précieuse contribution à cet échange 
d’expériences, empreint de convivialité et de bonne humeur.
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Croq’Notes
Une nouvelle saison en harmonie
La chorale a entamé sa reprise des répétitions avec enthousiasme. Les rencontres ont toujours lieu le mardi à 20 h 30, dans 

la chaleureuse salle des Arts Musicaux, sous la direction de notre talentueuse cheffe de chœur, Marina Maireaux.

Nous sommes ravis d’accueillir plusieurs nouvelles choristes au sein de notre groupe, et nous aimerions également élargir not-
re famille musicale aux messieurs, car, comme c’est souvent le cas, les voix masculines font défaut dans les chorales. Alors, 
messieurs, si vous avez une passion pour le chant, n’hésitez pas à nous rejoindre. Notre répertoire est varié, alliant des chants 
contemporains à quelques pièces traditionnelles.

Vous êtes les bienvenus un mardi soir de répétition pour 
assister à nos séances, écouter notre musique et découvrir 
si le chant choral vous séduit. Le chant choral a le pouvoir de 
revitaliser le moral, alors pourquoi ne pas essayer ?

Cette nouvelle saison est porteuse de nombreux projets 
passionnants que nous partagerons avec vous dans un avenir 
proche. Cependant, notre rentrée a été malheureusement 
marquée par le décès de notre cher choriste, André Hiblot, 
affectueusement surnommé «Dédé». Il était un homme bien-
veillant, discret, toujours prêt à aider et à rendre service. Son 
sourire malicieux et surtout sa présence nous manquent déjà 
profondément.

La Parolière
Projet culturel «Créatures Fantastiques»

À l’invitation de la Ville de Saint-Brice-Courcelles, une première 
réunion de réflexion et de concertation a réuni le 26 septembre 

2023 les associations locales et les sections du Foyer Pour Tous 
Centre Social Éducatif et Culturel. Cette réunion inaugurale avait 
pour ambition de lancer un projet mobilisateur sur le territoire de 
Saint-Brice-Courcelles, axé sur la culture, avec les objectifs sui-
vants :

• Valoriser collectivement l’action, l’engagement et les                    
réalisations de chaque association.

• Créer des liens entre les différents acteurs associatifs.
• Organiser un événement culturel prévu au printemps 2024.

Ce projet est porté par la Ville de Saint-Brice, mis en place par le Foyer Pour Tous Centre Social Éducatif et Culturel, et coordonné 
par l’Association La Parolière. Au cours de la réunion, le thème des «CRÉATURES FANTASTIQUES» a été choisi, car il offre la pos-
sibilité de rassembler un large public, des enfants aux seniors, autour de diverses disciplines culturelles et artistiques, telles que 
les contes, les arts plastiques, la littérature, la danse, les arts martiaux, la musique, le théâtre, le numérique et l’audiovisuel, etc.

Pour les associations participantes, l’objectif est d’intégrer cette thématique dans leurs actions et réalisations tout en favorisant 
la collaboration et l’interdisciplinarité. Le projet prendra forme avec un ou plusieurs temps forts, tels que des événements, des 
spectacles, des ateliers, entre la mi-février et la fin du mois de mars 2024.

Une prochaine réunion plénière est déjà prévue pour le mardi 7 novembre 2023 à 18h30 afin de partager les progrès réalisés. 
D’ici là, les idées et les propositions se seront affinées, et les collaborations entre les structures auront pu se concrétiser.
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Saint Brice Harmony
Messe solenelle de Sainte Cécile

Nous nous apprêtons à célébrer la Sainte Cécile pour la 
quarantième fois à Saint Brice Harmony, et cette année 

promet d’être mémorable. Au fil des ans, nous avons eu l’op-
portunité de partager notre musique dans de nombreuses 
églises, de Saint Rigobert de Saint Brice Courcelles à Saint 
Louis de Maison Blanche, en passant par bien d’autres. Et 
aujourd’hui, pour la troisième fois, nous avons l’honneur de 
jouer à la Basilique Sainte Clotilde, un lieu cher au cœur de 
notre Chef, où il a brillé en tant que trompettiste et choriste 
à maintes reprises.

Cette occasion pourrait bien être une consécration, car de 
nombreux musiciens de Saint Brice Harmony sont profon-
dément attachés à notre société. Pour assurer sa pérennité, 
la question de la succession du Chef, longtemps évoquée, 

se pose inévitablement. Peut-être que cette fois-ci, nos prières seront exaucées ?

Nous vous invitons chaleureusement à nous rejoindre lors de cette célébration, qui s’annonce, comme à notre habitude, exception-
nelle. En effet, cet office nous offre la possibilité de jouer des morceaux de musique religieuse, une expérience moins fréquente 
dans le cadre de nos concerts classiques. L’ensemble vocal Mosaïque, sous la direction de notre soprano Clémence, se joindra 
à nous pour cette cérémonie, accompagné d’autres chanteurs. Ensemble, nous aspirons à créer une célébration mémorable que 
vous ne voudrez pas manquer.

Rendez-vous le samedi 18 novembre à 18 heures à la Basilique Sainte Clotilde pour partager ce moment exceptionnel avec nous.

Club informatique
Des adhérents fidèles

Bien que le nombre d’adhérents soit en baisse, 130 cette saison, c’est avec plaisir que les animateurs ont accueilli, dans leurs 
ateliers à partir du lundi 2 octobre, les plus fidèles comme les nouveaux.

Les gestes barrières, lavage de mains, gel hydroalcoolique, nettoyage des claviers, souris et plan de travail ainsi que la paroi en 
plexiglas entre chaque poste informatique, ont été conservés et le document rappelant ces consignes, ainsi que la charte de 
l’adhérent, ont été remis à chaque nouveaux adhérents.

Bien que les inscriptions soient closes, les personnes intéres-
sées peuvent contacter le Président, Christian Pourier, au 03 26 
84 84 62 pour tout renseignement souhaité et même éventuelle-
ment s’inscrire à l’atelier «Services» du vendredi après-midi pour 
avoir une aide ponctuelle. 

L’emploi du temps 2023/2024, précisant les divers ateliers, les 
horaires, le calendrier des vacances scolaires, pendant lequel le 
club est fermé, le trombinoscope des animateurs ainsi que bien 
d’autres informations, sont disponibles sur le site à l’adresse 
suivante :

http://microfpt.jimdo.com
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Le jeudi 28 septembre, Les Toujours Verts se sont réunis sur le parking du gymnase en vue d’un covoiturage vers Chamery, 
une charmante commune nichée au cœur du Parc de la Montagne de Reims.

Notre destination était la Maison Lallement, où nous avons été conviés à un délicieux repas dans la pittoresque salle baptisée 
«Le Caveau». Par la suite, Constance, la fille du propriétaire, a gentiment pris en charge notre groupe pour une visite commentée 
de la cave familiale. Cette expérience nous a permis de plonger dans le processus d’élaboration du champagne, que nous avons 
ensuite eu le plaisir de déguster.

Notre après-midi s’est poursuivi à bord du petit train du vignoble, nous offrant l’opportunité de découvrir les vignobles et le char-
mant village de Chamery. Les commentaires du chauffeur nous ont permis d’apprécier davantage le savoir-faire des vignerons. 
En chemin, nous avons eu la chance d’admirer le clocher de l’église, réputé être le plus haut du département.

Cette journée ensoleillée a été une belle découverte pour nous tous, et chacun d’entre nous en est reparti comblé.

Les Toujours Verts
Balade chez les Chamayots

En mars dernier, à la demande des adhérents, l’idée d’organiser un concours de belote à l’automne a pris forme, et les respon-
sables du club ont répondu à cet appel. Pour cette deuxième réunion de l’année, le club a accueilli chaleureusement 36 per-

sonnes le mardi 10 octobre, dans la salle polyvalente du centre social.

À 14h, les participants se sont confortablement installés, prêts à entamer les parties. Vers 16h, une petite pause goûter a été bien-
venue, avec des pains au chocolat et un verre de cidre pour recharger les énergies, avant de reprendre le jeu.

À 17h30, le tournoi s’est achevé, et l’heure était venue de compter les points. Ensuite, vint le moment tant attendu de la remise des 
récompenses pour nos cinq meilleures équipes.

Tout le monde a apprécié cette après-midi placée sous le signe de la convivialité, et tous attendent avec impatience le prochain 
rendez-vous prévu pour le printemps 2024.

Concours de belote
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Après un long voyage en direction de la Croatie, entamé à 
18h30 le 8 septembre 2023, les membres des «ES-CAPA-

DES» ont finalement posé leurs valises dans le charmant village 
de Moscenicka Draga, où se niche un hôtel 4 étoiles, entre 
montagnes et mer. Après un repas revigorant à l’hôtel, nous 
avons investi nos chambres et profité des nombreuses activités 
proposées sur place, dans un cadre véritablement idyllique.

Le programme de la semaine s’est révélé riche en visites de 
villages tous plus magnifiques les uns que les autres, chacun 
étant porteur d’un patrimoine culturel et historique exceptionnel. 
Toutes nos excursions ont été guidées par Serge, notre guide 
dévoué tout au long de la semaine.

Le dimanche, nous avons découvert Opatija, une station bal-
néaire à la réputation mondaine et internationale, où nous avons 
savouré des mets croates dans un restaurant local.

Le lundi, nous avons gravi les hauteurs du village perché de 
Pazin, récompensés par des vues magnifiques, suivies d’une 
dégustation de produits locaux tels que fromages, charcuterie, 
liqueurs, truffes d’Istrie et vins d’un petit producteur. La soirée 
s’est déroulée au restaurant Konoba Bani, où le folklore et la 
gastronomie croates nous ont charmé, accompagnés de chants 
et de musiques traditionnelles dans une ambiance d’auberge 
sous une tonnelle.

Le mardi, une journée libre ou une visite au parc national des 
lacs de Plitvice était au programme, offrant des vues spectacu-
laires avec des dégradés de bleus et de magnifiques cascades.

Le mercredi, une journée libre ou une excursion en bateau de 4 
heures jusqu’à l’île de Krk, avec un repas à base de poisson grillé 
servi à bord, a ravi nos sens. Certaines personnes ont même eu 
l’occasion de se baigner dans les eaux de l’Adriatique pendant la 
préparation des plats.

Le jeudi, direction Pula, célèbre pour son port protégé, ses 
plages bordées et ses vestiges romains, en particulier son 
amphithéâtre. Après un repas au restaurant, nous avons visité 
Rovinj, avec son église Sainte-Euphémie et son clocher domi-
nant le cœur historique de la ville.

Le vendredi, nous nous sommes dirigés vers Rijeka, capitale 
européenne de la culture, où la découverte libre de la ville et la 
flânerie étaient au programme.

Le samedi, le retour à Saint Brice Courcelles s’est fait avec une 
pointe d’amertume, laissant derrière nous la magnifique région 
d’Istrie.

Pourtant, l’aventure des «ES-CAPADES» n’est pas encore ter-
minée pour cette année, car nous nous préparons à repartir en 
octobre, cette fois en direction de l’Espagne, pour une semaine 
de farniente bien méritée.

Les Es-capades
en Croatie
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Résonance
nouvelles saisons et projets enthousiasmants !

Après un stage dynamique de pré-reprise fin août avec M. Quentin Cerini, danseur professionnel parisien et ami de l’associa-
tion, la rentrée bat son plein chez Résonance. La semaine de rentrée, du 11 septembre, a permis d’accueillir une seconde 

journée portes ouvertes. Les cours se sont enchaînés avec l’arrivée de nouveaux danseurs désireux de découvrir l’association. 
Les inscriptions sont ouvertes, et les projets chorégraphiques sont déjà en cours.

L’association sera présente lors du Téléthon en novembre, proposant une nouvelle représentation. Pour suivre toutes les actuali-
tés de Résonance, rendez-vous sur notre site internet à l’adresse suivante : https://resonancedanse.wixsite.com/reims Contact : 
resonance.danse@gmail.com (Présidente : Mélissa Galasso) / Page facebook : resonancedansereims/ Page Instagram : reso-
nance.danse
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ASSBC Handball
«Nous avons une belle marge de progression»

Sports

Rappel

Comme la saison précédente, l’équipe de Nationale 2 a éprouvé des difficultés en début de saison. Il lui a fallu deux 
matchs, comprenant un match nul et une défaite par un seul but d’écart, pour véritablement lancer sa campagne. 

Nous avons profité de cette période pour discuter avec le nouvel entraîneur, Guy Bischoff, et recueillir ses impressions.

Guy, quelles conclusions pouvons-nous tirer de ces premières journées ?
« algré une préparation solide  nous a ons entamé la saison par un matc  nul contre Bill ontign  et une défaite serrée à a
rolles. e matc  nul nous laisse un go t d’inac e é  et nous aurions pu é iter la défaite. epuis  nous a ons réussi à enregistrer 
deu  ictoires à domicile...»

Pouvons-nous déjà identifier les équipes qui vont se battre pour la première place ?
«Sans aucun doute  Soissons sera dans la course. eut tre aussi Bill ontign .»

Et qu’en est-il de Saint-Brice ?
« otre objectif est clair  iser la premi re place  comme nous l’a ons déjà mentionné. ous sommes en train de progresser  mais 
la saison est encore longue. otre potentiel d’amélioration est significatif  mais il est essentiel ue nous é itions les aléas tels ue 
les blessures.»

Le 11 novembre, une soirée spéciale sera organisée à Saint-Brice, mettant en vedette à la fois l’équipe féminine de Nationale 1 du 
RCH et l’équipe masculine de Saint-Brice en Nationale 2. À 20h30, les Rémoises se mesureront à Chevigny Saint-Sauveur, cher-
chant à retrouver leurs marques en ce début de saison. Juste avant cela, à 18h15, les Bricos auront l’honneur d’ouvrir la soirée en 
affrontant les redoutables Franciliens de Nogent.
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Agenda

La barre des 350 atteinte

La journée 
des bénévoles

La barre des 350 licenciés a été franchie au début du mois d’octobre. Quelques dossiers sont encore « en cours », ce qui devrait 
porter le nombre de Bricos à un niveau record. Il va bientôt falloir pousser les murs du complexe Salvador Allende pour que tout 
ce petit (et même grand) monde puisse trouver les meilleures conditions pour progresser. A suivre…

Parmi les 353 licenciés recensés au début du mois d’octobre, 
71  dirigeants bénévoles se distinguent par leur engagement. 
Semaine après semaine, ils veillent avec dévouement sur les 22 
équipes, dont trois sont des ententes jeunes avec le RCH et deux 
avec le Comité Marne, représentant ainsi 20 % de l’effectif total.

Pour honorer ces femmes et ces hommes dévoués, la présidente 
Catherine Roussel et son équipe dirigeante ont invité les membres les plus actifs du club à une visite du complexe, suivie d’une 
présentation du club. L’événement s’est conclu par un apéritif au cours duquel les discussions ont été animées, les ambitions ont 
été partagées, et un engagement à se retrouver chaque samedi ou dimanche dans les coulisses du complexe sportif a été pris.

Samedi 11 novembre, salle bleue. – 15h45 : U18 Excellence région, Saint-Brice – Troyes ; 18h15 ; Nationale 2 : Saint-Brice – 
Nogent ; 20h30 : Nationale 1 féminine, Reims CH – Chevigny Saint-Sauveur
Salle parquet. – 17h : U15 féminine, Entente RCH/Saint-Brice – Romilly
Dimanche 12 novembre, salle bleue. – 11h : U16 féminine, Entente RCH/Saint-Brice ; 14h : championnat de France U18, Entente 
Marne – Entente Sud 93 ; 16h, Excellence U18 féminine, Entente RCH/Saint-Brice – Nancy.
Salle parquet. – 10h : plateau U9 (Saint-Brice 2, Epernay, Ay)
Samedi 18 novembre. – 13h30 : U11, Saint-Brice (1) – RCH ; 15h45 : U11 (2), Saint-Brice - Châlons
Samedi 25 novembre, salle bleue. – 15h45, U15 région, Saint-Brice – Argonne Meuse ; 18h : Excellence, Saint-Brice – Bassin 
mussipontain ; 20h15, Nationale 2, Saint-Brice – Massy
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Avec une croissance significative du nombre de licenciés, le début de la saison 2023/2024 s’est déroulé de manière remarquable 
pour toutes nos catégories.

Le club tient à exprimer ses plus sincères félicitations à Aurélien Manceaux, joueur senior, et à Teddy Weber, membre de la direc-
tion, pour leur brillante participation à la Coupe du Monde de Football des Malentendants. Ils ont non seulement honoré leur propre 
performance en se classant à la 7ème place, mais ont également fièrement représenté la France.

ASSBC Football
Une rentrée sous un soleil d’été

ASSBC Basket
Une rentrée sous un soleil d’été

L’association Basketball évolue et vit grâce aux bénévoles. Nous sommes heureux de compter dans l’association de nom-
breuses personnes dévouées pour le club. Nous tenons à remercier l’ensemble des parents, des joueuses et des joueurs qui 

participent au bon fonctionnement du club. 

Cet article est un hommage plus particulier aux entraîneurs des différentes équipes : 
         - Ecole de Basket : Jean-Luc 
         - U11 Filles : Sébastien 
         - U13 Garçons : Jean-Luc
         - U13 Mixte : Maxime
         - Seniors Féminines Régionale : David 
         - Seniors Masculins Départementale : Lucas 
         - Seniors Loisir : Florian 

Enfin, nous tenons également à remercier les arbitres ainsi que les personnes dédiées à la 
table de marque sans qui les matchs ne pourraient pas avoir lieu  : 
         - Arbitres : Jean-Luc et Stéphane 
         - Membre du comité de la Marne de basket, arbitre et répartiteur d’arbitres : Florian. P
         - Officiel de table de marque Fédéral : Emmanuel 

Le club compte parmi ses adhérents des talents ! 

Le match à ne pas louper en ce mois de novembre : 
         - Dimanche 19/11 à 16h : Seniors Masculins Départementale 

Notre équipe Séniors Féminine Régionale joue à l’extérieur tout le mois de novembre. 
Retrouvez les filles le 10/12 à 16h au gymnase Salvador Allende.

Nous vous attendons nombreux pour venir supporter les différentes équipes ! 
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L’article L.2121-27-1 du code général des collectivités territoriales impose qu’un espace soit réservé à l’expression des conseil-
lers n’appartenant pas à la majorité municipale dans le bulletin d’informations générales. Ces conseillers bénéficient d’un droit 
d’expression individuel s’ils ne sont rattachés à aucun groupe. M. Saingery, Mme Henry et Mme Fernandez-Toussaint ont été 
élus sur la liste « Saint Brice Courcelles 2020 » mais ne se sont pas constitués en groupe. Ils bénéficient donc tous les trois 
d’un espace d’expression égal.

Expression des minorités

La taxe foncière : un impôt plein pot, une recette dynamique pour les communes. Psittacisme ou discours en trompe l’œil, à vous de 
juger…
Affichage : Notre cour mayorale s’énorgueillit de ne pas avoir augmenté le taux d’imposition communal sur le foncier bâti. Réalité : Si vous étudiez 
votre avis de taxe foncière, vous constaterez que le montant perçu par la commune a augmenté en 2022 de 3,4% et en 2023 de 7,1%. Certes, le 
taux n’a pas été augmenté, mais ce qui est soigneusement passé sous silence, c’est la modification de la base, qui elle fait augmenter le montant 
de l’impôt à payer par les propriétaires au profit de la commune. Contexte : Si la taxe d’habitation a été supprimée, la taxe foncière coûte de plus 
en plus chère aux contribuables. Le coefficient annuel de revalorisation de la valeur locative a doublé en 2022, rebelote en 2023. Vos salaires 
et pensions de retraite n’évoluent pas au même rythme. Les prix de l’alimentation, de l’énergie, des carburants… flambent. Acte manqué : Une
réflexion aurait pu être conduite au sein du conseil municipal pour atténuer cette augmentation de la base locative par une baisse du taux d’im-
position. La majorité des propriétaires bricocorcelliens ne sont pas fortunés ; ils travaillent ou ont travaillé pour acheter leur habitation. Mon avis :
Le fait d’être propriétaire de sa résidence principale ne doit pas générer un effort de contribution supplémentaire ; une certaine équité fiscale entre 
citoyens quel que soit leur statut au niveau de leur résidence principale doit être respectée. Au vu des financements engagés pour des services 
surdimensionnés ou encore des travaux superflus comme le projet de transformation du patio de notre mairie en salle d’attente pour le bureau du 
Maire, ce geste de baisser le taux d’imposition aurait très bien pu être consenti. Rejet du débat et du travail en commission : Le Maire refuse ca-
tégoriquement chaque année de travailler sur ces taux avant leur vote, malgré l’engagement qu’elle a pris en séance du conseil municipal en 2021, 
encore une promesse non tenue. La commission financière n’a jamais été réunie depuis le début du mandat. Ma conclusion : La parole de notre 
édile manque de fiabilité, les dossiers soumis au vote manque d’étude sérieuse et approfondie, pour autant les conseillers majoritaires
approuvent aisément les délibérations, sans dire mot, dans une soumission conciliante. Pourtant un vote n’est pas sans conséquence ; 
il est important de comprendre les sujets pour mesurer la portée de celui-ci. Cautionner l’absence de concertation et de confrontation
d’idées au sein de l’assemblée municipale, c’est refuser de réfléchir, d’apprendre, d’approfondir l’affaire avant se positionner de manière
responsable. Séverine HENRY, conseillère municipale (henryseverineSBC@gmail.com)

« Création, gestion et extension du crématorium »
 Notre commune vient de voir disparaitre un nouveau pôle de compétence au profit du Grand Reims (143 communes). Il se rapporte au sujet 
précité.
Vous me direz ce n’est pas très grave et en plus pourquoi pas. Toutefois Il ne faut pas oublier, que sur le principe, les communes détiennent 
une clause de compétence générale. Or on assiste peu à peu à la perte de leur liberté d’action, sans que rien n’arrête le processus. Ce qui 
faisait le charme et l’identité d’un village se noie dans un conglomérat de communes où les soucis bien souvent divergent et où la loi du plus 
représentatif s’impose. 
Il n’est pas ici question de nostalgie mais de réalisme. Vers quoi va-t-on ? de la mise en commun de toutes les compétences ? Dans quel 
but ? la disparition de certaines communes ?  Cela a bien entendu déjà commencé. Par ailleurs les intervenants se multiplient : communautés 
de communes, communautés urbaines avec ses pôles d’attraction, départements (ouf ! issus en 1790 de la révolution française, ils sont en-
core là !), régions de plus en plus regroupées avec des associations contre nature (Auvergne Hautes- Alpes : voir déclaration de Mr SUEUR 
ancien sénateur sur Public Sénat), histoire de faire comme les länder allemands ou certains états des USA. On a du mal à faire le point sur 
ce millefeuille qui multiplie les frais de gestion et donc l’endettement publique.
D’une façon plus pragmatique et au quotidien la question se pose aux habitants de la commune : J’ai un problème, à qui dois-je m’adresser ? 
à la commune, à la communauté d’agglomération de Reims, à la communauté urbaine du Grand Reims ? On s’y perd aisément. Un véritable 
imbroglio. Problème de voierie ? Compétence quant à la signalisation ? qui intervient (sachant que la gestion de ce poste par le Grand Reims 
a pris 2 ans de retard) ? Qui fait quoi ?
On attend un éclaircissement sur tous ces sujets et pourquoi pas dans l’INFO à venir.

Evelyne FERNANDEZ-TOUSSAINT, conseillère municipale.



Nous sommes 
ravis de vous an-
noncer que la pro-
chaine collecte de 
sang aura lieu le 
6 novembre à la 
salle des fêtes. 

C’est une nouvelle occasion pour 
tous ceux qui souhaitent faire une 
réelle différence dans la vie des 
autres de se mobiliser. Chaque don 
de sang est essentiel, car il permet 
de fournir les produits sanguins 
vitaux nécessaires aux patients 
atteints de maladies graves, aux 
accidentés ainsi qu’aux femmes en-
ceintes confrontées à des complica-
tions médicales.

Afi n de faciliter votre participation 
et d’optimiser le déroulement de la 
collecte, nous mettons à votre dis-
position un système de réservation 
en ligne. Vous pouvez dès mainte-
nant réserver votre créneau horaire 
en suivant ce lien :

 https://efs.link/cG68a

En planifi ant votre venue, vous ré-
duirez votre temps d’attente et 
contribuerez à une expérience fl uide 
et agréable pour tous.

Brèves
Don du sang
collecte

Spectacle atelier Choré  4 et 5 nov.
Commémoration  11 novembre
CONTE’Act-8 17 novembre
Marché artisanal 18 novembre
Concert Ste Cécile 18 novembre
Rencontre auteur 23 novembre
Téléthon  24-25-26 novembre

Calendrier

Manifestations

Les demandes de bourses municipales pour les jeunes de Saint Brice Courcelles 
sont désormais disponibles en ligne depuis le 2 octobre 2023. Les étudiants fré-
quentant le collège, le lycée, ou l’enseignement supérieur peuvent soumettre leur 
dossier avec les justifi catifs requis avant le 20 novembre 2023. Ces bourses visent 
à soutenir fi nancièrement l’éducation locale et à faciliter l’accès à l’enseignement 
pour tous. Ne manquez pas cette opportunité pour alléger le coût des études de vos 
enfants. Pour plus d’informations, consultez le site web dédié aux bourses munici-
pales de la commune.

Dossier de bourses municipales




